

Die einmalig anfallenden Investitionen für das Angebot von Urnenwahlgräbern unter Bäumen auf den Friedhöfen in Agathaberg, Egen, Klaswipper, Kreuzberg, Thier und Wipperfeld belaufen sich auf 8.700 €, die jährlich entstehenden Kosten für die Pflege der Bäume betragen 174 €.

An der Weststraße betragen die notwendigen Investitionen für die Errichtung von Baumgräbern 7.500 €, die jährlichen Kosten 150 €. Dem gegenüber stehen Einsparungen durch Pflegereduzierung von jährlich 2.500 €.

Die Einsparungen durch das Angebot von Urnenwahlgräbern in gärtnerbetreuten Grabfeldern (Memoriam-Gärten) auf dem Friedhof an der Weststraße werden im Friedhofsentwicklungskonzept mit bis zu 3.000 € pro Jahr beziffert.

Durch die Außerdienststellung einzelner Friedhofsflächen können laut Friedhofsentwicklungskonzept Einsparungen von 4.500 € pro Jahr in Egen, 2.500 € pro Jahr in Klaswipper sowie 12.000 € pro Jahr auf dem Friedhof an der Weststraße erzielt werden.

Demografische Auswirkungen sowie Auswirkungen auf Inklusion:

Durch das vielseitige und attraktive Angebot von unterschiedlichen Grabarten sowie durch die langfristig erzielbaren Einsparungen durch die Umstrukturierung der Friedhofsflächen und einer damit angestrebten Stabilität der Friedhofsgebühren kann einer Abwanderung für die Beerdigungen in die Nachbarkommunen aufgrund der angebotenen Grabarten oder der Höhe der Gebühren entgegengewirkt werden.